

GRATUIT

Le bulletin ÉLECTRONIQUE du



ÉDITION NO. 13

Flashmobs pour la danse



Des flashmobs* simultanés dans les écoles du Québec?

Le mercredi 25 avril prochain, dans le cadre de la semaine Québec Danse, le [Regroupement québécois de la danse](#) et l'[Association québécoise des enseignants de la danse à l'école](#) invitent les enseignants et leurs élèves à participer à un mouvement national de valorisation de la danse. Même jour, même heure, faisons large place à la danse dans les corridors et les cours d'école pour en partager les plaisirs et les bienfaits. Enseignantes et enseignants de la danse, restez à l'affût : toutes les informations vous seront transmises par l'AQEDÉ prochainement.

* Un [Flashmob](#) est le rassemblement d'un groupe de personnes dans un lieu public pour y effectuer des actions convenues d'avance, avant de se disperser rapidement.

Concours FIFA



Nous sommes heureux de nous joindre au [Festival International des Films du l'Art](#) pour vous offrir quatre paires de billets! Ce festival qui aura lieu à **Montréal** du 15 au 25 mars 2012 donne accès à un éventail de pratiques artistiques et créatrices issues de l'imaginaire des artistes de toutes les cultures. Pour participer à ce concours éclair, il suffit de répondre de se rendre à la page Facebook du [Service national du RÉCIT Domaine des Arts](#). Ensuite :

1. Cliquer sur J'AIME, cela vous permettra de suivre nos nouvelles:-)
2. Répondre à la question «Quel est l'artiste qui vous inspire le plus dans votre vie ?»

Vous avez jusqu'à vendredi 16 mars à minuit pour participer. Les résultats seront publiés dès lundi le 19 mars.

TNI en arts

Le TNI, le fameux tableau numérique interactif fait bien parler de lui. Qu,On soit pour ou contre, il faut... suite à la page 3

Venez discuter du sujet de l'heure !

Selon vous, les élèves sont-ils davantage motivés lors des projets TIC ? Observez-vous un plus grand enthousiasme auprès de vos élèves lorsqu'ils utilisent les TIC? Venez en parler dans nos forums!



Venez répondre au sujet de l'heure : Les projets TIC sont-ils motivants pour les élèves ?



L'iPhoneographie

L'iPhoneographie est un phénomène récent associé à l'art mobile. Il est apparu avec la popularité grandissante du téléphone intelligent comme le iPhone, d'où provient son nom.

Cela consiste à prendre une photo avec son téléphone en utilisant un filtre artistique dès la prise de vue ou à partir des applications disponibles par la suite. L'important est de ne jamais avoir recours à l'ordinateur.

Cette tendance s'inspire du lo-fi (low fidelity) et du style

«vintage», typique des photographies de basses qualités des années 70, d'où provient aussi la [lomographie](#). Cette démocratisation de l'art photographique génère des communautés virtuelles de plus en plus actives sur Internet.

Ce phénomène contemporain peut être une piste fantastique de projets en classe avec les élèves. Comme plusieurs d'entre eux possèdent déjà un appareil mobile entre les mains (iPod Touch, cellulaires, iPad, etc.), il est envisageable de proposer la création d'un collectif inspiré de



l'iPhoneographie. Les notions de langage plastique pourraient être facilement incluses sous forme de défi et ainsi développer la compétence Créer des images personnelles ou médiatiques.

Galerie Virtuelle

Une très belle exposition a lieu maintenant à la Galerie Virtuelle de l'AQÉSAP. Il s'agit de celle D'Alexandra Pilote : recyclage et propos sociaux. Vous pourrez y voir trois projets innovateurs. Le module Flash est nécessaire pour admirer cette expo.

[Pour visiter la galerie, c'est ici...](#)



Atelier à l'AQUOPS

Création littéraire et artistique avec la tablette tactile iPad



Avez-vous entendu les balldos de profs d'arts publiés le mois dernier ? Il n'est pas trop tard, ils sont tous ici !

La technologie mobile est parmi nous et a peu de secrets pour les jeunes de la « Génération T » mais en a davantage pour nous. Comment l'intégrer dans notre pratique afin de rendre les apprentissages des élèves signifiants et motivants ?

Venez vivre un projet de création littéraire et artistique avec la tablette tactile iPad. Vous serez guidés dans toutes les étapes de la démarche, découvrirez des applications faciles d'utilisation et nous vous donnerons des pistes de réinvestissement utiles en classe.

Ainsi, un album jeunesse sera réalisé en s'inspirant de l'exposition Feininger au Musée des Beaux-Arts de Montréal. Vous débuterez par la création d'une image cubiste puis vous poursuivrez par la rédaction d'un texte fantaisiste. Enfin, vous assemblerez le tout dans une application simple et amusante.

Vous êtes chaleureusement conviés à cet atelier tout en créativité !

[Pour consulter le programme du Colloque 2012, c'est ici...](#)

TNI en arts

la suite...



admettre qu'on le veuille ou non, il sera dans nos classes très bientôt. Afin d'en faire le meilleur usage possible, le service national du RÉCIT dans le domaine des arts vous offre une série de ressources à cet égard. Chaque mois, de nouvelles s'ajoutent.

Enfin dès la prochaine rentrée scolaire deux nouveaux cours Artico praTIC vous sera offert : Le TNI en arts plastiques et Le TNI en musique. [Pour voir les ressources, c'est ici...](#) Pour consulter les [cours Artico praTIC, c'est ici...](#)